

Ciudad.

LA DISCUSIÓN
dario@ladiscusion.cl
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

EMPLAZAMIENTO DEL GOBERNADOR ÓSCAR CRISÓSTOMO

En el contexto de la visita a Ñuble del Ministro de Energía Diego Pardow, el gobernador regional, Óscar Crisóstomo, emplazó a la autoridad a dar una explicación a los 1.500 hogares que aún no tienen electricidad a casi cinco días del temporal que afectó a la región el sábado por la noche. A esto se suma que hay 13 establecimientos educacionales que no cuentan con luz.

El ministro Pardow estuvo presente en la Cuenta Pública del delegado presidencial, por lo que a juicio del gobernador su visita a la región debería traducirse en entregar una respuesta a las familias afectadas, de las cuales 401 pertenecen a la comuna de El Carmen y 131 a Yungay.

"Parece inexplicable que hasta hoy (ayer), pasado cuatro días desde la emergencia que sufrimos el sábado en la tarde, aún cerca de 1.500 familias de Ñuble, no cuenten con electricidad", advirtió Crisóstomo.

Dado este escenario, expuso "parecería que las empresas se han acostumbrado a tener su propio ritmo, a no cumplir la ley y también las instituciones públicas, el Ministerio de Energía, a no fiscalizar a través de sus distintas instituciones con fuerza a estas empresas y no sancionarlas con la rigurosidad que se requiere, para poder hacer que se cumpla el mandato de solucionar los problemas y abastecer de manera continua con electricidad a las familias de nuestra región".

El escenario lo calificó como desastroso, porque "el primer día se vieron afectadas cerca de 51.000 familias en toda nuestra región. Y esto es repetitivo, tampoco fue un evento meteorológico catastrófico, porque estos son situaciones normales para una época como la que estamos viviendo, pero que al pasar de los años observamos que la respuesta de las empresas es cada vez más lenta y de peor calidad".

Dado este escenario, expresó el gobernador "le solicito al Ministerio de Energía que ponga énfasis en la fiscalización, en las sanciones, porque son ellos los responsables en el día a día de poder garantizar la energía a nuestros vecinos y vecinas".

La autoridad regional además se refirió a la resiliencia del sistema de transmisión energética en sectores como la costa. "Año tras año, por una mínima situación que se genere, se corta la electricidad y no vemos ninguna obra planteada por el ministerio que entregue una solución definitiva, por lo que estamos al debe. Así como felicitamos la Ley de Transición Energética, que permite que a contar del próximo mes se empieza a generar obra la línea 66, aunque bastante atrasada, no hay ninguna medida de futuro".

Los afectados

A la mañana de ayer jueves 19 de junio (09.17 horas), según el reporte de la SEC, eran 541 las familias de El Carmen aún sin energía eléctrica, situación que en muchos casos se arrastra desde el pasado sábado por impacto del sistema frontal, lo que

Nosotros quedamos sin luz desde el sábado en la noche. Somos de uno de los sectores más lejanos de la comuna de El Carmen"

MARCELA PEÑA
 JUNTA DE VECINOS LOS RISCOS

Cuestionan a ministro de Energía por 1.500 hogares sin electricidad en Ñuble

Familias afectadas tras paso de sistema frontal son 401 pertenecientes a la comuna de El Carmen y 131 de Yungay. Esto a más de cinco días del temporal que afectó a la región el sábado por la noche.

Se ha traducido en innumerables pérdidas de alimentos congelados, carnes, frutas y verduras, e inclusive electrodomésticos, situación por la que la Municipalidad de El Carmen, dispuso de puntos de asistencia para ingresar sus respectivos reclamos online a la www.sec.cl.

Así lo informó el alcalde de la comuna, Renán Cabezas, quien dispuso de dos funcionarios dedicados exclusivamente para tales funciones, tanto el miércoles como ayer jueves. Solo en la primera jornada llegaron cerca de 60 clientes, en su mayoría de Frontel, para dar cuenta de sus pérdidas por estar muchos días sin energía eléctrica.

"Lamentablemente la espera tan extensa de cientos de familias, ha significado la pérdida de productos, sobre todo de alimentación. En los sectores rurales la gente en sus refrigeradores y congeladoras manejaban carnes, y productos para conservar para el invierno, y estos ya perdieron su cadena de frío, los van a tener que botar a la basura, por esto es que desde el municipio

Parecería que las empresas se han acostumbrado a tener su propio ritmo, a no cumplir la ley"

ÓSCAR CRISÓSTOMO
 GOBERNADOR REGIONAL

habilitamos la posibilidad de que las familias puedan ingresar sus reclamos en la página web de la SEC, para solicitar su compensación económica por los productos perdidos, presencialmente en la Biblioteca Pública de la municipalidad", precisó el alcalde carmelino.

Cabezas agregó que los horarios de atención son de 09.00 a 13.00 horas y de 15.00 a 17.00 horas desde, además de un video tutorial subido a las redes sociales del municipio donde se explica el paso a paso para formalizar dicho reclamo.

"Es muy importante exigir este derecho que tienen todos los clientes y usuarios como consumidores, pidiendo la reposición o compensación por las pérdidas sufridas", cerró el jefe comunal.

Marcela Peña Sandoval, presidenta de la Junta de Vecinos de Los Riscos, una de las zonas más apartadas del radio urbano de la comuna, confirmó que tanto ella como sus vecinos están sin electricidad desde el sábado 14 de junio hasta la hora.

"Nosotros quedamos sin luz desde el sábado en la noche. Somos de uno de los sectores más lejanos de la comuna de El Carmen, y para nosotros ha sido super complicado, porque no tenemos señal de teléfono, somos como 40 familias, tenemos muchos adultos mayores, donde no todos tienen generadores (...) sin contar con todas las cosas que guardamos alimentos congelados, verduras y carnes, y ya se echó prácticamente todo a perder, llevamos cuatro días sin luz, así que estamos bastante complicados", precisó la dirigente carmelina.

Sistema frontal generó cortes de energía en diversas comunas de Ñuble.

